



《学校だより》 第2号
令和5年5月22日発行
湯河原町立湯河原小学校
校長 加藤 佳代

学校教育目標 「生命(いのち)輝く子どもを育てる

—心はほかほか、学びはしっかり、体ははつらつ—



人権教育月間にちなんで・・・

本校では、町の人権教育月間にちなんで、4月の朝会では校長が人権に関わる話をしています。「人権」という難しい内容を1年生から6年生という幅広い発達段階の子どもたちにどのように話したらよいか考え、今回は「せかいのひとびと」(ピーター・

スピーア 絵と文)という絵本の読み聞かせをしながら話をすることにしました。

世界中にはたくさんの方がいて、それぞれみんな違う顔をしていて、好きなものや嫌いなものが違い、住む家も遊び方も違うということが絵と文で表わされています。世の中にはさまざまな人がいてそれぞれが違って、それぞれによさを持っています。みんなが同じ顔をして同じことを考え、同じことをしたらつまらない世の中になってしまいます。この地球上に何十億もの人がいる中の283人がこの湯河原小学校に来て、そのうちの20~30人が同じクラスになれたということはすごく偶然なことです。だから互いのことをよく知り合い、仲良くしてほしいというメッセージを伝えました。自分とは異なる他者を排除するのではなく、互いを認め共に生きていこうとする大人になってほしいと思います。今回取り上げた絵本を司書さんに頼んで目につきやすいところに置いてもらおうと、さっそく1年生が本を手にとっていたと聞き、うれしかったです。

「大きくなーれ！」2年生 稚鮎の放流体験

4月24日(月)に2年生が稚鮎の放流体験をしました。千歳川の上河原橋上に到着すると、教育長さんをはじめとした教育委員会や観光漁業協同組合の皆さんが準備をして待っていてくださいました。

説明をしていただいた後、「大きくなーれ」のおまじないをしながら優しく川に放流しました。鮎がこの先ずっとこの千歳川で生きられるよう、川をきれいに保つことを心に留めておいてほしいと思います。



「♪なつもちーかづく はーちじゅうはちや♪」3年生 茶摘み体験



5月2日(火)に3年生がゆめ公園内の茶畑で茶摘み体験をしました。学校から大きなバスに乗り、ルンルンの遠足気分でした。お茶の葉は美しい黄緑色で柔らかく、ツヤツヤです。畑に一步足を踏み入れると、ほんのり甘い良い香りに包まれました。この日は十八夜で茶摘みには最適な日でした。摘みながら自然に「茶摘み」の歌を口ずさむ3年生。何とものどかで幸せな時間でした。



1年生を迎える会

4月25日（火）に1年生を迎える会を開きました。6年生の実行委員の児童が中心となって「1年生が小学校生活を楽しみたいと思える会にしよう」「みんなで仲良く協力し、心ほかほかになろう」というめあてをもって計画・運営しました。6年生と手をつないで1年生が入場してくると、それだけで会場全体がほかほかになったようでした。自己紹介ジャンケンや湯小クイズをしながら1年生だけでなく、全校で楽しむことができました。6年生も学年みんなで支え合って活動できたことに達成感を抱き、自信へとつなげることができたようでした。今年度は、ここ数年思うようにできなかったこうした集会活動を充実させていきたいと考えています。

第一回 学校運営協議会

4月25日（火）に学校運営協議会を開催しました。地域に開かれた学校から地域とともにある学校を目指して、昨年度までの学校評議員会が今年度から「学校運営協議会」となりました。これからは、地域と学校が一緒になって子どもたちの教育を担っていくという考えのもと、学校運営に関わっていただくこととなります。

今回は第一回ということで、今年度の学校運営方針、グランドデザインの説明をさせていただき、ご承認いただきました。

さらに委員の皆様は授業を参観していただきました。子どもたちが落ち着いて学習している姿を見て、安心されていました。

学校支援ボランティア全体会

5月16日（火）に学校支援ボランティア全体会が開催されました。今回は第1回ということで顔合わせ的な会となりました。「転校してきた学校や地域のことを知りたくて」「初めての子が入学して学校のことがわからないので」「子どもたちのために学校の環境を少しでも整えたい」などというお気持ちで登録してくださった方もいました。

今年度はコロナの影響でできなかった活動も少しずつ再開する予定なので、ボランティアさんのお力が今まで以上に必要になります。

「できる人が できるときに できることを」を合言葉に活動していきます。

どうぞ一年間よろしくお願いいたします。

開校150周年記念式典に向けて・・・

5月12日（金）に今年度初の音楽朝会をしました。今回は、開校150周年記念式典で歌う予定の第2校歌「輝く 湯小っ子」の練習をしました。サンバ調のリズムに乗って気持ちよく歌っていました。本番までさらに練習を重ねていきます。



ちょっとブレイク：4月の学校だよりに「湯河原で勤務するのは初めてです」と書いた通り、湯河原町初心者の私です。そこで、これから時間を見つけて湯河原散策をしようとかねてから決めていました。さっそく、ゴールデンウィークに第1回めとして（湯河原小学区ではないのですが）南郷山と幕山ハイキングコースを歩きました。歩き始めにミカンの花の甘くとても良い香りに包まれました。天気良かったのでコースの途中で何回か真鶴半島を一望することができました。幕山公園からはバスに乗ろうかと考えましたが、来るのはずっと先の時間だったので、結局駅まで全部歩くことになり、一日でかなりたくさん歩きたくなりましたが、心はすっきり、リフレッシュできました。自然の中を歩くのは気持ちがいいものです。次はどのコースを歩こうか、楽しみです。おすすめコースがありましたら、どうぞ教えてください！

